
議会報告会報告書（第１班） 
 

開催日時 平成２５年１１月５日（火）  １９時００分～２０時３０分 

開催場所 仙北地区活動センター 

出席議員 

議 長 金沢 陽介 

司会者 菊田  隆  藤澤 由蔵 

報告者 藤村 秀利  守谷 祐志  伊勢 志穂  中村  亨 

鈴木  努  熊谷喜美男  吉田 孝人 

参加人数    １７人 

 
（質疑） 

質疑：行財政改革により，市債残高は 

いくら減少したか。 

回答：平成18年度から市債残高は 

 414億円減少している。 

 

質疑：教育委員会では，教育行政には 

どのように取り組んでいるか。 

回答：主に学校施設の改修や，耐震 

化率の向上に取り組んでいる。 

 

質疑：保育所の待機児童の状況及び民営化による効果はどのようになっ

ているか。 

回答：待機児童数は25年７月時点で 153人であり，新たに設置された

子ども・子育て会議において解消に向けた検討を行う。民営化

により，人件費など，運営費が削減されるなどの効果が出てい

る。 

 

質疑：盛岡城跡公園の南部中尉像の復元や本丸の整備をしてほしい。 

回答：城跡整備の構想はあるが，時間を要する問題である。 

 

質疑：国の地方交付税削減要請により，市職員給与及び議員報酬削減の

条例改正を行ったが，市議会の対応は。 

回答：市議会として今回の国の削減要請には反対であったが，採決結

果は議員個々の判断によるものである。 

 



（意見・要望等） 

・側溝がつまりやすくなってきており，整備してほしい。 

・ハザードマップが古いので更新してほしい。 

・民生委員，地区担当員の活動費を増額してほしい。 

・除雪の地域格差を解消してほしい。 

・増水時の対策にかかる予算を確保してほしい。 

 

 

盛岡市議会議長 様 

平成25年11月25日 

上記のとおり報告します。 

                           代表者 菊田  隆   

  



議会報告会報告書（第２班） 
 

開催日時 平成２５年１１月６日（水）  １８時３０分～２０時００分 

開催場所 山岸地区活動センター 

出席議員 

副議長 大畑 正二 

報告者 鈴木 礼子  佐々木信一  竹田 浩久  神部 伸也 

村上 貢一  工藤 由春  櫻  裕子 

司会者 佐々木弥一  鈴木 俊祐 

参加人数    ２８人 

 
（質疑） 

質疑：街路樹について要望した３分の１しか伐採が実施されなかった

が，予算はどのようになっているのか。 

回答：伐採の予算については担当課にさらに要望していただきたい。 

 

質疑：議案の賛否が分かれた点についてお知らせいただきたい。 

回答：年金の引き下げにつながると思われる恩給条例の改正議案や，

市の予算に対する全般的な考え方に対して反対したという点で

一般会計等の決算認定議案などについて賛否が分かれた。 

 

質疑：街路樹（内丸の道路）の落ち葉は 

どのように処理するのか。 

回答：県が管理していると思うが，担 

当を確認する。 

 

質疑：競馬事業に関しては，今は議題 

   となっていないのか。 

回答：現在も中間決算報告等につい 

   て，全員協議会で報告を受け 

ている。 

 

質疑：旧盛岡地域の自校単独調理方を継続して欲しいが，議会での議論

はどう行われているのか。 

回答：学校給食基本方針の修正案をしっかりと議論したい。 

 



 
質疑：盛岡城跡公園から岩手山が見えるように建築物を低層に出来ない

か。 

回答：当該建築物が改築される際に関係者に伝えたい。 

 

質疑：活動センターなどの施設の会議室は，畳より椅子が使いやすい。

パソコン等を備えてほしい。解決策として学校教室を地域に開放

してほしい。 

回答：施設の老朽化，設備の不足はそのとおりである。松園地区で

は，学校を地区公民館として使用しているが，市当局はそれら

に対応するための予算がないと言っている。 

 

質疑：岩手医大の移転で中心市街地の空洞化が心配である。矢巾町との

合併も検討すべきである。 

回答：空洞化を防ぐために，医大の跡地利用，合併について検討した

い。 

（意見・要望等） 

・雫石の矢櫃山の水質にかかる監視をしてほしい。 

・公民館の施設・設備の改善をしてほしい。 

・ＪＲ上盛岡駅の北側にも乗り降りができるようにしてほしい。 

・市庁舎の移転の検討，駐車場の改善をして欲しい。 

 

盛岡市議会議長 様 

平成25年11月25日 

上記のとおり報告します。 

                           代表者 鈴木 礼子   

  



議会報告会報告書（第３班） 
 

開催日時 平成２５年１１月６日（水）  １８時３０分～２０時００分 

開催場所 飯岡農業構造改善センター 

出席議員 

副議長 大畑 正二 

報告者 伊達 康子  村田 芳三  兼平 孝信  庄子 春治 

鈴木 一夫  佐藤千賀夫  遠藤 政幸 

司会者 宮川  寿 

参加人数    １６人 

 （質疑） 

質疑：農地中間管理機構や人・農地プランについて議会としてどう考え

るか。 

回答：各議員のそれぞれの考えはあり，議会としての統一的な見解は

ない。 

 

質疑：常任委員会等の先進地視察の 

費用は，政務活動費から支出 

されているのか。 

回答：各委員会の行政視察は公務 

であり，市の議会費から支 

出している。 

 

質疑：先進地視察については，その場所に実際に行かなくとも，インタ

ーネット等により情報は収集 できるのではないか。 

回答：インターネットでも情報は収集できるが，視察先で直接見聞き

することにより，政策策定の背景やその効果をより深く理解

し，確認することができる。なお，先進地視察に係る費用対効

果については引き続き検討する。 

 

質疑：北上川を中心としたハザードマップのほか，山からの土砂流出も

検証すべきではないか。また，地域に細かく伝わる連絡網などの

対策も必要ではないか。 

回答：８月９日の豪雨災害や台風18号災害を受け，市では，ハザード

マップ，情報収集のあり方，伝達方法の見直しを始めた。議会

でも，危機管理・災害対策特別委員会を設置し，災害対策等に

ついて調査，検討することとしている。 

 



（意見・要望等） 

・８月９日の災害の経験を生かし，現在のハザードマップの見直し，避

難に係るマニュアルを整備し，訓練する必要があると思うので，安全

安心なまちをつくるためにどうすればよいか考えてほしい。 

・今回の豪雨災害の際に担当課をたらい回しにされた。そのようなこと

がないように関係課では連携して要望を受けてほしい。 

・今後も災害が起こる可能性はあるので，長期的な観点から危険箇所を

点検，整備していくことを検討してほしい。 

・山や農地が荒れれば災害が起こる。農地を守るためにはどのようにす

ればいいのか，方策を検討してほしい。 

・農業の現状は危機的であり，相反する政策もあるので，ぜひ委員会で

検討してほしい。 

・バスの便が悪いので，通勤や買い物に便利な交通網を整備して欲し

い。 

・盛南開発地域は，旧盛岡地域・旧都南地域が混在しており，ごみの収

集方法が異なっている。また，町内会に入らない世帯も多く，管理が

難しいことから収集方法を統一してほしい。また，地域には昔からの

伝統や風習の違いもあるため，学区などの区分けに際しては，それら

の考慮も必要である。 

・盛南開発地域は，これまでの農業を中心とした地域に新しいまちがで

きたことから，従来どおりの農業が行えない等の課題も生じているこ

とから，それらの課題解決に向けて議会でも検討してほしい。 

 

盛岡市議会議長 様 

平成25年11月25日 

上記のとおり報告します。 

                           代表者 兼平 孝信   

  



議会報告会報告書（第４班） 
 

開催日時 平成２５年１１月８日（金）  １８時３０分～２０時００分 

開催場所 仁王児童・老人福祉センター 

出席議員 

副議長 大畑 正二 

報告者 豊村 徹也  天沼 久純  池野 直友  中村  一 

後藤百合子  佐藤 栄一  高橋 和夫 

司会者 高橋 重幸  細川 光正 

参加人数    １７人 

 
（質疑） 

質疑：学校給食の共同調理場への集約化について再考をしてほしいが，

教育福祉常任委員会での議論はどうなっているか。 

回答：５年ごとに実施計画が策定されることとなっており，その都度

検証する。 

 

質疑：盛岡城跡公園や中央公園の管理が行き届いておらず，イメージダ

ウンとなっているので，議員も監視を徹底してほしい。 

回答：管理の状況を確認したうえで，対応したい。 

 

質疑：除雪車による除雪の後は，雪の 

固まりができるなどして，歩道 

部分がふさがれてしまい，町内 

会でも対応できない。狭い路地 

の除雪方法を改善してほしい。 

回答：小型除雪車の貸出も行ってい 

るが，足りない部分もあると 

思われるので，状況を確認し 

たい。 

 

質疑：高松の池を回る道路は，花見・紅葉の時期などは非常に混雑し，

車の接触事故も発生しており危険であるため，一方通行にしてほ

しい。 

回答：担当部と警察にこのような意見があることを伝えたい。 

 



 （意見・要望等） 

・議会報告会の参加者が少ないので，地域性を考慮し福祉推進会と相談

するなどＰＲ方法の検討が必要である。 

・年２回程度の市長と市民の懇談を条例で定めてほしい。 

・児童センターは，老朽化しているとともに，利用者数に対して狭隘と

なっている。また，職員の人材確保にも苦慮しており，確保策につい

て配慮してほしい。 

・仁王地区から出ている議員がいないので，地域と議員が話し合う機会

がないので，地域と議員のつながりを深めたい。 

・議会報告会の開催回数を４年に１度から３年に１度に増やしてほし

い。 

・県立中央病院前の信号について，車が病院から出る際に危険であるた

め，押しボタン式から交差点式に変えてほしい。 

・町内会連合会と市議会が地域の課題全般について話し合う場を設けて

ほしい。 

 

盛岡市議会議長 様 

平成25年11月25日 

上記のとおり報告します。 

                           代表者 高橋 重幸   


